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EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
En caso de ser cierto que ofrecen ayuda a la gente a cambio de afiliarse al PAN, sería un caso 
repudiable y lamentable, por lo que la dirigencia debe investigar ese caso y dar castigos 
ejemplares, para que no se repita, aseguró el ex dirigente del blanquiazul, el diputado Rafael 
Puga Tovar. (EL) 
 
La secretaria de educación, Guadalupe Murguía, dijo que no es proceder del PAN, él que estén 
promocionando o dando material de construcción a diferentes  colonias, ante el supuesto de que el 
PAN dice que es una condición para que se afilien al partido. (EL) 
 
Cabeza. Es un parte aguas dentro del PAN, la posibilidad de que miembros adherentes puedan 
votar en las elecciones internas, manifestó la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía 
Gutiérrez. Agregó que esto es benéfico y lo que se busca es regresar a los orígenes del partido. 
(MR) 
 
Cabeza. Aprobar los cambios de estatutos en el PAN, para hacer una encuesta para elegir a los 
aspirantes que podrían contender por una candidatura, coarta el derecho constitucional de todo 
ciudadano, para votar y ser votado, afirmó el diputado Alonso Valdovinos Torales. (MR) 
 
Cabeza. Ayer se presentó el libro Memorias de la fundación, crecimiento y consolidación del PAN en 
Querétaro, de Natalia Carrillo. Estuvieron presentes, Julio Sentíes Laborde y Diego 
Fernández de Cevallos, quien  calificó de loco a Andrés Manuel López Obrador, a quien 
considera culpable del secuestro del congreso de la unión y del sainete en su partido. (MR) 
 
El secretario de organización del PRI, declaró que Acción nacional carece de sensibilidad social. Eric 
Osornio explicó que el blanquiazul ha negado licencias de funcionamiento y renovaciones para que 
puedan tener un negocio propio, ya que les piden requisitos ilógicos. (EL) 
 



Cabeza. La Secretaria general del PRI, Concepción Sicilia Chávez, anunció que este sábado es la 
última sesión de la actual dirigencia y agregó que para el 18 de mayo se entregará la dirigencia del 
partido, aunque desconoce si para entonces ya habrá nuevas instalaciones. (MR) 
 
Cabeza. El Comité Directivo Estatal del PRI presentó su plan nacional electoral, con los puntos 
estratégicos a seguir, de cara a las elecciones del 2009. El Secretario de acción electoral, Jorge 
Sánchez Ballardo, comentó que hasta el momento se cuenta con un padrón de 38 mil militantes 
credencializados y poco más de 250 mil simpatizantes en el estado, por lo que dijo, van a ganar en 
las elecciones. (MR) 
 
Cabeza. Hasta el momento el PRI cuenta con 38 mil miembros credencializados, sin embargo, se 
estima que hay cerca de 250 mil simpatizantes en el estado, informó, Jorge Sánchez Ballardo, 
secretario de acción electoral del PRI, quien indicó que ya dio inicio el plan nacional electoral, cuya 
meta es finalizar el año, con una estructura electoral sólida. (EL) 
 
Cabeza. La Comisión nacional de garantías y vigilancia del PRD, acordó prorrogar el cargo de 
presidente y secretario general estatal, hasta tener listos los resultados de la elección del pasado 16 
de marzo, informó el dirigente Pablo González Loyola Pérez. (MR) 
 
Cabeza. Más de 216 mil ciudadanos deben actualizar su credencial de elector para poder votar en el 
2009, informó el vocal ejecutivo del IFE en Querétaro, Jesús Lule. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. De manera intensiva, las 25 comisiones legislativas trabajan desde ayer en la adecuación 
de las leyes secundarias y en los dictámenes pendientes que suman alrededor de 200, aseguró el 
diputado Eric Salas, electo como presidente de la comisión especial para reglamentar la 
constitución política. (EL) 
 
Cabeza. En la sesión de pleno de la legislatura local, quedó integrada la comisión especial para 
adecuar las leyes secundarias y orgánicas del estado, la cual presidirá el pianista Eric Salas 
González. (MR) 
 
Siguen atropellando sus derechos en la legislatura, pues es lamentable que el diputado Martín 
Mendoza Villa, usurpe la coordinación parlamentaria del PRD, con el consentimiento de las demás 
fuerzas políticas, expresó la diputada perredista, Carmen Consolación González Loyola. (EL) 
 
Fue rechazada la ley estatal del agua, propuesta por el diputado Alejandro Straffon, sin 
embargo, aseguró que el tema no está agotado y se va seguir tocando para reformar las 
instituciones y mejorarlas. (EL) 
 
Entrevista. Eric Salas, líder de la fracción parlamentaria del PAN, comenta que la nueva 
constitución queretana,  ahora los obliga a dar una visión de lo que hay que realizar conjuntamente 
con todos los partidos en la junta de concertación, y de los representantes del poder legislativo. 
Elaboraron un acuerdo que fue aprobado y ratificado por el pleno de la legislatura. Primero se hará 
un análisis en varias reuniones de trabajo en una comisión especial que se creó ayer con 10 
diputados encabezados por él.  Esta comisión va a analizar las leyes secundarias para que al 31 de 
octubre los queretanos tengan leyes funcionales, efectivas, que se conozcan y que al mismo tiempo 
permitan un desarrollo mejor en nuestra propia sociedad. En otro tema, comenta que lo que deben 
tener los panistas de antaño es buscar que los nuevos panistas se empapen del trabajo y no 
dejarlos libres a que piensen que es un partido como cualquier otro, no debe ser un partido de 
conveniencia. Se debe tener cuidado de pegarle al que está arriba, hay que cuidar de dónde vienen 
las quejas y si son verdaderas castigar las denuncias. No es un PAN miedoso pero tampoco 
gandaya, debe ser en un extremo tolerante. Los panistas han cambiado con la autoridad, pero no 



obliga a tener una actitud prepotente. Mañana participará en el consejo nacional, no habrá 
movimiento alguno, habrá expresiones en cuestión de que el partido se abra; el PAN se tiene que 
socializar y hacerlo más democrático y participativo. En relación a las encuestas, obligan a ser más 
profesionales en el actuar político, es decir, que hay que trabajar en beneficio de la sociedad. A 
algunos no les parecen las encuestas, porque los obliga a salir a la calle, es algo inminente que ya 
no hay vuelta para atrás, o trabajamos como ciudadanos o vamos para atrás. Tanto en el ámbito 
estatal como en el ámbito municipal, la mayoría de los gobiernos panistas han cumplido con la 
expectativa que generaron en cuanto a las propuestas con la ciudadanía; el gobierno estatal tiene 
una de las más altas calificaciones a nivel nacional; entre todos los gobernadores del PAN, el 
gobernador Francisco Garrido Patrón, está en los primeros lugares, porque tiene aceptación y 
trabajo en zonas desprotegidas que antes el PAN no entraba, y sin embargo ahora hay un impulso 
muy fuerte, a través de programas sociales, obra, drenaje, electrificación, escrituración, escuelas. 
De que va a haber quejas las habrá pero ayuda a mejorar más que  a rechazar. Cuando trabajen 
mal que lo hagan saber y tendrán la humildad de rectificar y cuando algo salga bien, se reciben los 
agradecimientos. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El rector de la máxima casa de estudios, Raúl Iturralde Olvera, sostuvo dos reuniones en el 
Distrito Federal: una con la secretaria nacional de educación, Josefina Vásquez Mota, sobre los 
recursos extraordinarios para nueva matricula; y otra con el sub secretario de educación Rodolfo 
Tuirán, para conocer los apoyos de estímulos a la docencia, que serán 250 millones a nivel 
nacional. (EL) 
 
Cabeza. Dice Raúl Iturralde Olvera, rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, que una 
de las prioridades del gobierno federal es aumentar la matrícula de estudiantes de entre 19 y 24 
años de edad, en el nivel superior y elevarlo al menos un 30%. Resaltó también que actualmente 
cifra es menor al 20%. (MR) 
 
Cabeza. En el edificio de postgrado de la Universidad Autónoma de Querétaro se va a implementar 
un sistema inteligente, que permitirá un ahorro de 20% en el consumo de energía eléctrica, 
destacó el director de la facultad de ingeniería, Gilberto Herrera Ruiz, quien agregó que en un 
año y medio se tendrían las condiciones para ofrecer este sistema a las empresas y a la población 
en general. (MR) 
 
Guadalupe Murguía, secretaria de educación en el estado, indicó que para la creación del nuevo 
plantel, tecnológico de Querétaro, personal del Tec solicitara al gobierno del estado entre 15 y 20 
hectáreas para la instalación del mismo. (EL) 
 
Es necesario que los niños reciban educación sexual, a fin de evitar que sean víctimas de abuso, 
señaló el Padre Saúl Ragoitia Vega, Presidente de la comisión diocesana para la pastoral de la 
comunicación. Consideró que esta es una responsabilidad de los padres de familia. (MR) 
 
Queja. Hay preocupación por los pleitos que se dan en la secundaria tres, donde hay peleas a la 
salida, los jóvenes las graban y las suben a Internet. Piden la intervención de la autoridad. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Maltrato, explotación sexual, falta de acceso a la salud y especialmente migración, son los 
problemas a los que presentan los niños de México en la actualidad, dijo Margarita Zavala, 
presidenta del sistema nacional DIF en su visita a nuestro estado, para inaugurar el encuentro 
iberoamericano, sobre intercambio de experiencias y programas en la atención de niños, niñas y 
adolescentes. (EL) 
 



En México se debe realizar un esfuerzo para llevar las leyes impresas a la práctica, comentó la 
presidenta del patronato del Sistema nacional para el desarrollo integral de la familia, Margarita 
Zavala, durante la inauguración del foro interamericano de intercambio de experiencias y 
programas en la atención de niños, niña y adolescentes. Asentó que se debe trabajar de manera 
prioritaria en temas como la lucha contra las adicciones, la adopción y la migración solitaria de los 
menores. (MR) 
 
El jefe del gabinete del Secretario general de la OEA, Mario Domínguez, comentó que se 
continuará trabajando en promover los derechos de los infantes y en coadyuvar en las buenas 
prácticas para el sano desarrollo de los menores. (MR) 
 
La Presidenta del sistema estatal DIF, Marcela Torres, sostuvo que el reto de los estados es crear 
políticas públicas, para influir de manera positiva en la vida de los menores. (MR) 
 
Cabeza. Las autoridades capitalinas realizaron ayer en la tarde, cortes en la circulación de la 
avenida Zaragoza, desde el tanque hasta avenida Bernardo Quintana, para que se desarrollara la 
manifestación de la Asociación Verdad y vida, en la avenida de los Arcos, para protestar contra el 
aborto. Se reunieron alrededor de 200 personas, que en lugar de usar la calle, usaron el camellón 
para hacer un cordón con un grupo de personas mostrando carteles a los automovilistas. (MR) 
 
Cabeza. Entre el 2007 y el 2008 se han aplicado 8.7 mdp para rescatar las capillas Otomí-
chichimecas de la zona del semidesierto de Querétaro. El director de sitios y monumentos de la 
Secretaría de desarrollo urbano y obras públicas, Jaime Font, comentó que este año se destinarán 
4.5 mdp más en obras y acciones para restauración de las cinco misiones franciscanas de la sierra 
gorda. (MR) 
 
Cabeza. Jaime Font reportó que 52 inmuebles del centro histórico presentan un deterioro 
avanzado; de ellos, 35 están abandonados y 17 habitados. Pese a esto, dijo, no está en riesgo la 
declaratoria de patrimonio de la humanidad. (MR) 
 
Cabeza. Para este año FONACOT espera llegar a los 82 mil créditos, a pesar de la recesión 
económica y que serían 266 mdp. Así también, se dejan de otorgar alrededor de 6 mil créditos, dijo 
José Gerardo Martínez, director estatal del FONACOT. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la esquina de la calle reforma agraria donde que está muy sucia; la gente 
no amarra las bolsas y se sale todo el desperdicio. Otro problema es que esta misma calle  está en 
un deterioro mayor, lleno de baches, hoyos y basura;  los vecinos ya han hecho sus peticiones pero 
no los han escuchado. Un jardín de niños en este lugar y afuera de la puerta hay muchos vidrios y 
esto es peligroso para los niños. Es una colonia de las más viejas de la ciudad de Querétaro pero 
precisamente por esa situación se debería de mantener limpia y en buen estado, ojala las 
autoridades hagan caso a estas denuncias de los vecinos. (EL) 
 
Reporte urbano. En la calle de la Amargura, en San Pedrito peñuelas, un auto se estrelló anoche 
contra una barda y se llevó el medidor de la luz y la tubería de gas. Los vecinos piden un semáforo 
o un tope, pues ya son muchos los accidentes. 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Luís Vásquez Zepeda, secretario de obras públicas municipales, promete que 3 
vialidades, Prolongación Bernardo Quintana, el paso vehicular del Salitre y Avenida Francisco 
Cervantes, estarán listas en menos de mes y medio para el servicio de toda la sociedad. (EL) 
 
Cabeza. Ayer en la tarde se entregaron los parques en Lomas del valle y Lomas de satélite, en las 
delegaciones Josefa Vergara y Félix Osores. El Secretario de servicios públicos municipales, Juan 



Alberto González Arce, dijo que estas áreas verdes fueron realizadas con una inversión de pco 
más de 5 mdp. (MR) 
 
Cabeza. La administración municipal destina 200 mil pesos cada mes al servicio de recolección de 
basura en asentamientos irregulares. De acuerdo al Juan Alberto González Arce, existen 226 
asentamientos de este tipo, de los cuales 60 están en proceso de regularización. (MR) 
 
Cabeza. Será a principios del mes de mayo cuando se inicien los trabajos de obras menores en las 
delegaciones de la capital queretana con el recurso que el ayuntamiento les otorgó de hasta 800 
mp, así lo informó Alfredo Arévalo, secretario de gestión delegacional. (EL) 
 
De las lluvias que se registraron  en la noche del miércoles en la zona norte de la ciudad, 
particularmente en Santa Rosa Jáuregui, el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón 
Neve aseguró que no hubo afectación pues sólo fueron 10 minutos de intensa lluvia. (MR) 
 
Para dar mayor seguridad y tener más elementos de policíacos, se construyen nuevos módulos en 
diversos puntos del municipio, comentó el titular de seguridad pública, Arturo Reséndiz Urzais, 
quien dijo que se han invertido 1.3 mdp. (MR) 
 
Cabeza. El 9 de mayo se realizará el tradicional concurso del pollo en El Marqués, en el que se 
espera la participación de más de 250 personas con la elaboración de guisos. (MR) 
 
Cabeza. Se desarrolla la sociedad cooperativa de productores de materias orgánicas en la 
comunidad de San Pablo en el municipio de Tolimán. Esta sociedad se dedica a la elaboración de  
fertilizantes con desechos de lombrices. Cada día producen tres toneladas, por lo que ya planean 
exportar. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En el museo regional de Querétaro se realizó anoche un homenaje a Pedro Escobedo, 
organizado por los integrantes de la Sociedad mexicana de historia y filosofía de la medicina. (MR) 
 
En lo que va del año en Querétaro se han registrado 30 suicidios, informó la directora del centro 
estatal de salud mental, Esther del Carmen Zetina. Agregó que el centro estatal anualmente 
otorga 21 mil consultas, de las cuales, prácticamente la mitad son por depresión. (MR) 
 
Cabeza. De acuerdo al investigador Salvador González Gutiérrez, el suicidio en México se ha 
convertido ya en un problema de salud pública, con una tasa de 3.4% por cada 10 mil habitantes. 
En el marco del segundo simposio de salud mental, Querétaro depresión y suicidio, dijo que este 
problema es la tercera causa de muerte en adolescentes y adultos jóvenes. Querétaro se ubica en 
la media nacional. (MR) 
 
En Querétaro, las picaduras de alacranes son las primeras, dentro de los ataques a humanos; le 
siguen las mordeduras de serpiente. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. Luego de reconocer que fue difícil convencer a ganadero y empresario de no usar la carne 
de animales engordados con clembuterol, el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto 
Ortega Mejía, apuntó que es necesario que las autoridades de salud fomenten entre la población 
el consumo de productos cárnicos que tengan las condiciones adecuadas. (MR) 
 



LABORAL 
Cabeza. Ante el freno de la economía de Estados Unidos, se prevé realizar en mayor, siete paros 
técnicos en empresas del ramo de electrodomésticos y de auto partes, que afectarán a cerc a de 4 
mil 500 trabajadores, confirmó el Secretario general de la CTM, Jesús Llamas Contreras. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Fue aprobada en el congreso la reforma judicial, con lo cual la policía no podrá irrumpir en 
los hogares, a menos que cuenten con la orden de un juez y por lo tanto no hay violación de 
garantías, aseguró el diputado Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Por unanimidad, el pleno de la cámara de diputados aprobó la reforma judicial, de la cual 
destacaron que no atenta contra la ciudadanía. El Presidente de la comisión de puntos 
constitucionales, Marco Antonio León Hernández, dijo que con esta reforma, se ampliarán las 
facultades del Ministerio público. (MR) 
 
Entrevista. El diputado Alejandro Straffon Báez señala que en la reforma judicial el paso 
importante en el artículo 16 es que se elimina la libertad de la policía a entrar a domicilios, aunque 
sí permanece en casos que se sepa de un secuestro o posesión de drogas y armas. Se incrementa 
el número de días de arraigo, de 30 a 42 días, para que el ministerio público pueda recavar 
pruebas. Se cambia al juicio oral, pues en las cárceles el 40% de los detenidos están por delitos 
menores a 5 mil pesos, de manera que el juez en una sesión pública realizará el juicio y el acusado 
esperará su sentencia en libertad. Al finalizar el juicio, se buscará la mediación, si es posible reparar 
el daño y se dará seguimiento para buscar que la persona se inserte en el ambiente productivo, sin 
ser tachado. Para esta ley, hay un plazo de tres años para adecuar el marco judicial; luego, en 
menos de 5 años se deberá tener en los estados lo necesario y a más tardar en 8 años deberá 
rtenerse ya la cultura del sistema acusatorio. (MR) 
 
Comentario de Juan José Arreola. El más reciente comunicado del Ejército Popular 
Revolucionario, EPR, -publicado en el periódico Milenio- está fechado “en algún lugar de Querétaro” 
y reiteran la desaparición de dos personas de esta organización que fueron detenidos por fuerzas 
estatales y  torturados en la procuraduría estatal. Afirman que no están vinculados con el 
narcotráfico. (MR) 
 
El miércoles fue detenido un hombre que intentó asaltar a un despachador de gasolinería. Mientras 
tanto en Querétaro fueron detenidas tres personas tras intentar el robo de mercancía en la zona de 
descarga de mercancía en la Comercial mexicana. (MR) 
 
En el municipio de Corregidora se ha dado un fuerte golpe a la delincuencia, ya que el índice 
delictivo ha bajado considerablemente, tras la detención de una banda que operaba en Tejeda, 
señaló Sergio Amaya, Secretario de Seguridad Pública municipal, por lo que pidió al ciudadano 
denunciar hechos delictivos, (MR) 
 
Guillermo Hernández, representante de la asociación católica de jóvenes por el derecho a 
decidir, señaló que en el caso del Padre Roberto Yánez, se debe hacer un juicio apegado a 
derecho. (MR) 
 
Cabeza. Guillermo Hernández dijo que Querétaro se encuentra entre los 5 estados a nivel 
nacional en que las mujeres acuden con mayor frecuencia al DF para realizarse un aborto. (MR) 
 


